
注重“用户体验”
公共服务更惠民

民警董沛珍在我市首创临时居民
身份证快捷办证法，缩短了制证时间，
赢得群众的肯定。

董沛珍能这样做，是因为她懂得换
位思考，注重“用户体验”。

此前，居民申领临时身份证，申领
者不仅需要在户籍室和派出所户政大
厅来回跑三四趟，而且要等至少三
天。董沛珍大胆创新，实现了一证一
办，使制证时间从三天缩短到一天。
董沛珍还进行了工作方法创新，通过
同城快递将临时居民身份证直接寄到
市民手中。既减少了中间环节，又让
市民少跑了腿。

眼下，“用户体验”一词很流行。无
论是互联网企业，还是手机制造商，开
口闭口都要谈“用户体验”。说白了，

“用户体验”的重点在于了解用户的习
惯、喜好、需要等，并设计推出有针对性
的产品或服务。

其实，公共服务也要注重“用户
体验”。

随着电视连续剧《人民的名义》的
热播，剧中被李达康批评的光明区信
访局低矮的窗口给观众留下了深刻
印象。低矮的服务窗口之所以引起
群众不满，是因为其设计者忽略了“用
户体验”。

公共服务部门提高用户体验，关
键在于了解并满足群众的需求。这就
需要把百姓需求作为工作重点，通过
换位思考、换位体验，了解群众的所思
所想所盼，真切感受群众在办事过程
中的种种难处，从而不断改进工作，尽
可能地提高效率和提供便利，为他们
排忧解难。

目前，董沛珍的临时居民身份证
快捷办证法，已在全市公安户籍部门
推广，上万名市民享受到了便利。好
的工作方法当然应该惠及更多人，但
更重要的是，注重“用户体验”应该成
为公共服务部门的一种服务理念和
工作思路，只有这样，才能让更多的
群众得实惠、享便利。

□本报新闻观察员 洛谭

注重“用户体验”，应成为公共服务部
门的一种服务理念和工作思路，只有这
样，才能让更多的群众得实惠、享便利，提
高幸福指数。
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22日，“洛阳话大妈”毕清风、
警官主持人王剑、小童星梁周露
宝，通过晚报新浪官方微博，向网
友近距离展示牡丹文化节盛况，为
洛阳代言。

我也想为洛阳代言。其实，
从某种意义上说，人人都是洛阳
代言人。

如18日晚报刊登《救我命的洛
阳好人，我想给你们做身好衣裳》
一文：十年前，洛阳的李秀莲夫妇，
帮助遭遇假钞欺诈的滑县人王玉
戈；现在，王玉戈到洛阳寻找恩人。

王玉戈十年中铭记李秀莲是

洛阳人。李秀莲夫妇为洛阳人助
人为乐的崇高风范代言。

牡丹文化节期间，中外游客游
龙门、逛关林、赏牡丹时，不可避免
要接触洛阳人。我们的行为举止，
影响到游客对洛阳的记忆。

因此，作为洛阳人，要传承敦
厚、诚实、善良、好客的传统美德。
在赏花时，不乱停乱放车、不乱扔
垃圾……接待外地游客时，彬彬有
礼，能帮的帮一把……总之，规范
自己的言行，不为城市抹黑，就是
一种文明。只要你想，你也可以为
洛阳代言！ （文修）

为洛阳代言，你也行！

近日，在我市一些牡丹观赏园，
我看到了一些不和谐音符：有人对
警示和文明标语视而不见，摇动花
木为看“落英缤纷”；有人在草坪上
或坐或躺并乱扔垃圾……种种行为
看似在赏花，其实是在“伤花”，不仅
给环卫工人带来麻烦，也破坏了赏
花的氛围，煞了他人的风景。

赏花表现是文明程度的一面
镜子。

赏花别“伤花”。游玩时多一
些自律，少一些放纵；多一点文
明，少一点粗俗。做一个爱花惜
景之人，让自己行为成为美景的
一部分。 （梁正）

赏花莫“伤花”


